
                                                                 ATA Nº 025/2016

Aos 07 (sete) dias do mês de dezembro de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito horas e

trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença

de 8 (oito) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A Vereadora Lovani Weiand se

ausentou por motivos de saúde. O Presidente José Flávio Wilgen iniciou a sessão saudando a todos e

invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº 024/2016. Os vereadores receberam a Ata com an-

tecedência, com consequente leitura e análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Fo-

ram lidas correspondências recebidas no período de 24 de novembro à 07 de dezembro de 2016, mere-

cendo destaque: O oficio do Ministério da Educação informando a liberação de recursos financeiros no

valor de R$ 45.948,16 (quarenta e cinco mil reais, novecentos e quarenta e oito reais e dezesseis centa-

vos) destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educa-

ção, o Oficio da Prefeitura Municipal de Cruzeiro do Sul convidando para audiência pública de apre-

sentação dos dados de encerramento de mandato, a ser realizado no dia 20 de dezembro de 2016, a par-

tir das 7h 30min, no Salão da Comunidade São Gabriel Arcanjo, no centro de Cruzeiro do Sul, o Oficio

da EMATER, da Secretaria da Agricultura e do Sindicato dos Trabalhadores Rurais convidando para a

palestra sobre Produção de Aipim, no dia 09 de dezembro de 2016, às 14 horas no Ginásio da Linha

Sítio, e o Oficio da AVAT convidando para a Assembleia Geral Ordinária no dia 09 de dezembro, às 20

horas, na Câmara Municipal de Anta Gorda. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 040-04/2016 do

Poder Executivo que QUE DISPÕE SOBRE A GESTÃO DEMOCRÁTICA DO ENSINO PÚBLI-

CO MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL/RS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação

foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 041-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CAR-

GO DE ENFERMEIRO ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 042-04/2016

do Poder Executivo que CRIA CARGO DE FARMACÊUTICO, ficará retido para mais análises e

estudos. O Projeto de Lei Nº 043-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO CATEGORIA

FUNCIONAL E CARGOS DE PROVIMENTO EFETIVO NO QUADRO DE SERVIDORES

DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, ficará retido para mais análises e estudos. O

Projeto  de  Lei  Nº  047-04/2016  do  Poder  Executivo  que  ATUALIZA MONETARIAMENTE A

BASE DE CÁLCULO DOS TRIBUTOS MUNICIPAIS PARA O EXERCÍCIO DE 2017 E DÁ

OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão a vereadora Anastácia questionou quanto aos índices das



porcentagens não terem vindo junto com o projeto, em votação o projeto foi aprovado por unanimida-

de. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: o vereador SÉRGIO LUIS BACKES sau-

dou o presidente da mesa José Flávio Wilgen e todos vereadores e vereadoras, pessoas aqui presentes,

o irmão Elio Backes, os candidatos que se elegeram, se redimiu ao Gustavo, que na sessão anterior o

chamou de Mauro, Leandro, Monga. Primeiramente falou sobre os homenageados, Manoel Ruschel e

Armindo Olbermann,  elogiando ambas  as  famílias  e  expressando sua gratidão aos  ex  Vereadores.

Agradeceu ao Presidente pela chance de realizar o descerramento. Parabenizou aos jogadores, organi-

zadores e principalmente ao público que participou do campeonato municipal de futsal. Parabenizou

em especial as equipes ganhadoras dos títulos. Falou sobre a festa de encerramento do campeonato de

bocha, que ocorreu na linha 25 de Novembro e agradou a todos. Parabenizou a todos os que de alguma

forma se envolveram no campeonato, principalmente aos times do 22 de Novembro, Tamoio, Bar do

Vando e Arroio Grande. “Fechamos o ano com 43 equipes de bocha no Município, sendo que pratica-

mente todas as localidades estavam representadas. Foi um ano muito positivo, espero que possa conti-

nuar assim, movimentando a sociedade. No próximo ano continuarei ajudando.” Agradeceu ainda aos

funcionários do setor de esporte do município. Elogiou, por fim, os Presidentes homenageados em Ses-

são Solene (Anastácia e José Flávio Wilgen), parabenizando-os e expressando seu apreço. O vereador

JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou o presidente da mesa Zé Wilgen, o jurídico, e demais compo-

nentes, colegas vereadores, os vereadores eleitos presentes, suplentes, atual vice – prefeito e futuro

prefeito Lairton Hauschild, o amigo Chico. Primeiramente destacou a importância de se homenagear

as famílias dos ex Vereadores: “estamos alegres e tristes, ao mesmo tempo. Alegres pelas ótimas pesso-

as que foram e por tudo que fizeram pela política e pela sociedade de Cruzeiro do Sul, mas tristes pela

saudade. As famílias Olbermann e Ruschel sempre foram modelo”. Dirigiu-se ao filho do homenagea-

do, Leandro, dizendo que certamente irá seguir o caminho de seu pai (Armindo), e deve se espelhar

nele. Complementou dizendo que “a honestidade não é uma virtude na política, e sim uma obrigação”.

Parabenizou também os Presidentes homenageados, falando sobre os 24 anos de carreira política de

José Wilgen e do valor e merecimento de Anastácia Zart, dirigindo-se a cada um em especial e falando

sobre seus valores e seus méritos. Justificou ainda que não guarda mágoa de ninguém por não ter sido

Presidente, e que respeita a atitude de cada um. Falou sobre o campeonato de bocha, elogiando todas

as equipes e o time campeão, porém lamentando que nem sempre é o melhor que ganha. Também elo-

giou e parabenizou a todos os envolvidos no campeonato de futebol de salão, principalmente o time

vencedor. “É importante saber participar e ganhar.” Por fim, demonstrou seu orgulho do time 25 de Ju-



lho que representou o município no campeonato regional. A vereadora ANASTACIA ZART saudou ao

presidente José Flávio Wilgen, a mesa diretora, pessoas presentes, vereadores eleitos, nosso vice-pre-

feito, a imprensa e aos colegas servidores da Casa. Primeiramente, falou sobre seu período como Presi-

dente da Casa, pelo qual foi homenageada em Solenidade, agradecendo a todos pela confiança. Ex-

pressou sua gratidão em especial à sua família, que sempre a apoiou, compreendeu e ajudou.  Parabe-

nizou igualmente o colega Zé Wilgen pela homenagem e pelo aniversário de 24 anos de Vereador.

“Sempre aprendemos muito um com o outro, e o Zé já fez muito por esse município, tanto como verea-

dor como secretário, trabalhando em nome do povo.” Justificou que assumir a presidência da Casa em

um ano eleitoral é algo muito limitado, mas que dentro do possível foi dado um retorno à comunidade.

Dirigiu-se às famílias Olbermann e Ruschel, parabenizando e elogiando-as: “levamos esses legados e

exemplos para nós, cada uma das família teve uma historia e uma vida para relembrar”. Expressou sua

tristeza com as brigas que envolveram o time 25 de Julho: “ficou ruim para Cruzeiro do Sul, mas nem

sempre os coordenadores tem culpa disso”. Destacou ainda que sempre defendeu as verbas para o fute-

bol, pois os campeonatos acabam se tornando eventos integradores das famílias, e incentivam os jo-

vens a não optarem pelos “desvios”. Parabenizou o time 25 de Julho por tudo que já fez pela comuni-

dade. Incentivou a organização de programações familiares no município, como foi o show de danças,

que segundo a Vereadora, teria sido um grande e lindo espetáculo. Pediu à Mesa Diretora que encami-

nhe ao Executivo pedido de aquisição de veneno para conter a proliferação de borrachudos, principal-

mente no interior, pois há muitas reclamações. Segundo Anastácia, o setor do Meio Ambiente já não

conta mais com estoque deste produto, e o mesmo deve ser providenciado imediatamente pois com a

chegada do verão o problema se agrava. Falou sobre a campanha “Dezembro Vermelho”, da Pastoral

da Educação, que  representa o Natal da solidariedade, a esperança do menino Jesus renascer em nos-

sos corações. “Que o nosso coração se transforme em uma gruta para acolher o menino Jesus.” Avisou

ainda que caso haja alguma entidade confeccionando corações, o ato deve ser divulgado pois há muitas

pessoas interessadas em adquirir. O vereador JOSÉ CARLOS ECKERT desejou boa noite a todos, sau-

dou o presidente da mesa e demais componentes, colegas vereadores e colegas vereadores eleitos, vice,

prefeito. Primeiramente reforçou as homenagens feitas aos ex Vereadores Manoel Ruschel e Armindo

Olbermann. “Foram grandes homens. Armindo fez um ótimo trabalho de inseminação no interior, e

Manoel foi um excelente administrador. ” Desejou sorte ao filho de Armindo, que assume uma cadeira

na Câmara no próximo mandato. Relatou fato da época em que Ruschel atuava como Prefeito, e se re-

cusou a cobrir o pagamento do almoço dos funcionários em uma churrascaria da cidade com dinheiro



público, que segundo ele, era alto demais. “Ele soube ser um ótimo gestor e controlar o dinheiro públi-

co”, complementou. Parabenizou ainda ambos os Presidentes homenageados em solenidade, Anastácia

e Zé. Agradeceu a todos os envolvidos no campeonato de futebol de salão, principalmente as equipes e

ao público que se fez presente: “em Cruzeiro dá gosto de fazer evento”. Por fim, convidou a todos para

a festa dos associados do Independente, que ocorre no próximo domingo dia. Associados tem direito a

2 cartões, e para o restante do público o valor do cartão é 20 reais. O vereador JOSÉ FLÁVIO WIN-

GEN saudou o vereador João Pedro que estava ocupando a cadeira de Presidente e demais componen-

tes da mesa, senhores vereadores e senhoras vereadoras, vice-prefeito, colegas vereadores eleitos e de-

mais pessoas presentes.  Iniciou o seu discurso falando sobre os ex Vereadores homenageados, José

Manoel Ruschel e Armindo Olbermann. “Foram exemplos na política e nas suas famílias, e amanhã ou

depois estarei junto deles. ” Cumprimentou a colega Anastácia, parabenizando-a pelo seu excelente

trabalho como Presidente da Casa. Também comentou a situação da briga que envolveu o time 25 de

Julho: “todos correm risco de isso acontecer, inclusive o colega João Pedro Nonnenmacher havia pedi-

do diversas vezes que a arbitragem do jogo fosse custeada através da Administração. Infelizmente a

ajuda financeira não foi liberada, e eu espero que os próximos administradores ajudem mais o esporte.

” Destacou ainda a união e integração que o futebol proporciona, principalmente aos jovens, que se di-

vertem e ficam longe do mau caminho. Desejou sucesso ao futuro Prefeito Lairton Hauschild, alertan-

do que a jornada não será fácil e terá muito trabalho pela frente. Falou, por fim, sobre seu aniversário

de 24 anos como Vereador: “aprendei muito com os colegas do Legislativo, principalmente na última

Legislatura”. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Flávio Wilgen encerrou a sessão convidan-

do a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 21 de dezembro de 2016, quarta-feira,

no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), na Câmara de Vereadores de Cruzeiro do

Sul.  SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 07

DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2016.

   JOÃO PEDRO NONNENMACHER                                JOSÉ FLÁVIO WILGEN

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereadores


